
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  

 

Bulletin d’informations N°59 

www.sevepi.fr 

EDITO 
 

En espérant que la campagne d’automne se déroulera dans de bonnes conditions, nos rendez-
vous de fin d’année seront l’occasion de partager nos préoccupations et aussi de réaffirmer les 
valeurs qui animent votre conseil d’administration dans la gestion de notre coopérative.  
 

L’année 2014 a été particulièrement difficile car la qualité dégradée de nos céréales nous posait 
de gros soucis pour faire cadrer leur agréage avec notre règlement de campagne. Votre conseil 
d’administration a décidé de ne rien y changer et je crois que cette sage décision nous a 
permis de fonctionner sans vous perturber. 
 

Cela représente des coûts supplémentaires pour la coopérative et nos comptes s’en trouveront 
impactés. Nous avons décidé d’autre part,  de donner le plus vite possible, calculées au plus 
juste, les rémunérations des apports. Cette campagne difficile dont nous n’aurons les résultats 
définitifs qu’à l’assemblée générale restera une des plus compliquées vécue par la coopérative, 
et c’est grâce au professionnalisme de tous (personnel et adhérents) qu’elle a pu être optimisée. 
 

2015 et sa belle moisson effacent largement les soucis de l’année dernière. Les prix ne sont 
pas ceux que l’on aurait pu souhaiter mais la qualité et les volumes devraient nous permettre 
d’avoir des recettes convenables. Les passées d’août ont été un succès et le nombre d’adhérents 
qui ont participé en est la preuve. 
 

Les investissements réalisés ces dernières années ont permis d’effectuer cette moisson dans de 
bonnes conditions : 

- Ailly, pour cette première campagne, a satisfait les objectifs que nous nous étions 
fixés : remplir le silo et classer tous les lots apportés, 

- Fresne le Plan s’est avéré déjà trop petit et nous réfléchissons à des solutions pour 
optimiser la place et gagner en capacité, 

- La restructuration de Bréval suit son cours, 
- Les réflexions sur Houdan continuent et je ne désespère pas de trouver des pistes 

solides pour améliorer les conditions des adhérents de ce secteur.  
 

Je disais récemment aux adhérents d’Ailly que les investissements réalisés sur leur site les 
concernaient eux, mais que c’était la solidarité entre tous qui nous permettait de faire ensemble 
ces réalisations.   
 

En tant que président je formulerais un souhait : qu’à notre Assemblée Générale vous veniez 
aussi nombreux qu’aux passées d’août… Rendez-vous le 15 décembre. 

 
Le Président 

Laurent LEVESQUE 
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La progression de la collecte moisson à fin 
septembre est de 17,4 % soit une 
augmentation de 60 000 t par rapport à 
la récolte 2014. Les volumes stockés à 
l’extérieur ont tous été  mis à l’abri début 
septembre. 
 
Les passées d’août organisées par certains 
silos ont réuni plus de 400 personnes. 
Merci à tous pour cette participation 
record. 
 
ATTENTION : à partir du 26 novembre 
2015, seuls les adhérents titulaires d’un 
certiphyto pourront enlever des produits 
phytosanitaires dans les dépôts de Sevépi. 
Vous pouvez, si vous ne l’avez déjà fait, 
demander à votre chef de silo d’enregistrer 
informatiquement votre N° certiphyto, ce 
qui vous évitera de  le présenter à chaque 
enlèvement. 
 
Les analyses de vos stockages en ferme 
sont terminées. Plus de 750 analyses chez 
341 sociétaires ont été faites et vous ont 
été communiquées. Elles vous donneront 
une indication sur les caractéristiques de 
votre stock et vous permettront de 
valoriser au mieux votre récolte. 
 
La moisson maïs démarre, et les 
rendements sont en baisse de 20 à 30 % 
par rapport à l’an dernier. Le dernier 
conseil a fixé l’acompte à 130 €/t pour 
les volumes engagés Valor’Epi. 
 
L’opération Valor’Epi est reconduite pour 
la récolte 2016. Votre engagement nous 
permettra de mieux gérer nos ventes et 
de vous faire bénéficier de primes 
d’engagement. Votre technicien vous 
contactera prochainement. 



                                                                                                                                                                                                                                                          
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

LE RETOUR DES FINANCIERS SUR LES 
MATIERES PREMIERES ALIMENTE LE REBOND 

 

BLÉ : Les fondamentaux sont au second plan actuellement, les mouvements 
de ces derniers jours s’expliquant avant tout par le retour des financiers 
sur nos marchés. Même si quelques éléments de weather market viennent 
alimenter les discussions (Australie, Mer noire…), les bilans n’ont pas 
vraiment changé et les disponibilités seront importantes pour 2015/2016. 
Chez les principaux producteurs, la grande inconnue reste aujourd’hui 
l’Australie dont les récoltes s’étalent d’octobre à janvier et où l’impact d’El 
Nino peut être significatif. Sur ce point, le dernier rapport USDA prenait 
de nouveau le marché à contre-pied  en révisant à la hausse la production 
australienne à 27 mlns tonnes (26 précédemment). En Russie, la taxe en 
place depuis le 1er juillet est allégée afin de redynamiser les exportations 
de blé à compter du 1er octobre 2015. En France, les semis se déroulent 
dans de bonnes conditions, permettant un avancement rapide des chantiers. 
 

ORGES : Le débouché chinois reste le principal moteur du marché de l’orge 
fourragère française et plus globalement des sorties de céréales sur le 
portuaire rouennais. En brasserie, l’important volume disponible en variétés 
d’hiver limite la hausse des prix.  
 

MAIS : Le rapport USDA n’apportait pas de grands bouleversements. Les 
rendements US en légère hausse (105 qx/ha) sont compensés par une 
baisse des surfaces et la production ukrainienne attendue en baisse était 
effectivement corrigée à 25 mlns tonnes (27 précédemment). Côté conso, 
la récente hausse du blé a creusé l’écart de prix avec le maïs, ce dernier 
devrait ainsi retrouver de l’intérêt en alimentation du bétail. Les récoltes 
démarrent doucement dans l’hexagone et les bonnes conditions actuelles 
permettent de perdre quelques points d’humidité. Sur la zone Sevépi, les 
premiers rendements semblent très hétérogènes (60 à 95 qx/ha).  
 

COLZA : Le colza a repris quelques couleurs, soutenu par le rebond de 
l’huile de palme entamé fin septembre qui profite à l’ensemble du complexe 
oléagineux. C’est une nouvelle fois El Nino qui inquiète, avec une sécheresse 
persistante en Malaisie et Indonésie, principaux producteurs de palmiers à 
huile. Les financiers ont également accéléré le mouvement en accentuant 
leurs achats de pétrole et soja. La tendance reste haussière en colza avec 
un bilan toujours tendu malgré une réévaluation de la production 
canadienne de canola à 14.5 mlns t contre 13.3 précédemment.   
 

PROTEAGINEUX : Toujours de l’intérêt pour les pois jaunes en portuaire à l’export. 
En féveroles, le débouché alimentation humaine est inaccessible pour cause de 
qualité dégradée, alors que l’alimentation animale reste présente aux achats. 

 

Nicolas PONS 12.10.2015 
 

 
INVESTISSEMENTS 

 

Ailly : L’extension du silo était fonctionnelle pour la moisson 2015. Cette 
capacité supplémentaire a évité de stocker en extérieur dans une année 
de bons rendements et d’exécution difficile vers Rouen. Les derniers 
travaux de voierie et de traitement des eaux pluviales seront terminés 
pour le 20 octobre. Le stockage à plat utilisé précédemment pour le blé 
sera aménagé avec 3 cases engrais. L’ensemble des travaux sera clos 
courant novembre. 
 
Bréval : Le dossier a pris un peu de retard car nous avons essayé d’acheter 
le terrain situé derrière le magasin engrais. Cette acquisition aurait permis 
de maitriser notre environnement et d’optimiser notre projet. 
Malheureusement la négociation n’a pas abouti et nous relançons notre 
projet initial : 
 
   

• Magasin semences, 
• Magasin phytos, 
• Bureau d’accueil, pilotage silos et techniciens, 
• Entrée du site route de Lognes. 

 

Nous avons demandé le déplacement de l’antenne SFR qui est dans 
l’emprise du projet. 
 
Fresne le plan : Malgré l’extension du site, nous sommes déjà à l’étroit 
et l’ensilage du magasin à la sauterelle n’est pas adapté aux cadences de 
réception. Nous allons installer une fosse  de réception avec une 
manutention d’ensilage, pour la récolte 2016. Cet aménagement nous 
permettra un gain de capacité. 
 

André FERARD 
 

COMPTE-RENDU DU C.A. DU 01/10/15 
 

Lors de la réunion du 01/10/15, le Conseil d’Administration a : 
- Constaté la progression de la collecte de 17,4 % à fin septembre, et 
du  chiffre d’affaires appro de 3 % ; 

- Etudié les positions de ventes, et salué la hausse des cours ; 
- Fixé l’acompte maïs à 130 €/t pour les volumes engagés ; 
- Statué sur les transferts et souscriptions de parts sociales. 

 

Jean-Baptiste HUE 
 

LES HOMMES ET LES FEMMES 
 DE SEVÉPI 

 
 

Entrée : 
 

- 14/09/15 : LESUEUR Alexia,  
 Contrat de Professionnalisation de deux ans – Aide-comptable. 
 

Départs : 
 

- 31/07/15 : DAVERTON Daniel, 
 Chauffeur Etrépagny – Départ en retraite. 
 

- 31/08/15 : HOCDÉ Jean-Luc,  
 Responsable Administratif et Financier. Départ en retraite. 
 

- 30/09/15 : HARTOUT Angie, 
 Apprentie Technico-Commerciale – Fin de Contrat d’Apprentissage. 
 

- 30/09/15 : MAUBOUCHER Nicolas, 
 Adjoint du Responsable de Dépôt d’Etrépagny – Démission. 

 
Monique COLMAR 


